



**MARIANNE GONZÁLEZ LE-SAUX**

Profesora de Cs. del Derecho, U. de Chile

**THOMAS PÉREZ**  
U. de Concepción



**DAVOR TRIVIÑOS**  
UNAB



**MITSTUE SEPÚLVEDA**  
UNAB



**LUIS FELIPE CORTEZ**  
U. Adolfo Ibáñez



**AGUSTINA MELO**  
U. de Chile



**PEDRO PABLO VERGARA**

Presidente del Colegio de Abogados



**CRISTIÁN MATURANA**

Pdte. Comisión de Ética Colegio de Abogados



**RAFAEL FERRADA**

Presidente Comisión de Abogados Jóvenes Colegio de Abogados

El viernes 27 de septiembre, se realizó el encuentro entre el Colegio de Abogados de Chile y centros estudiantes de Derecho de todo el país, al cual asistieron cerca de 100 participantes de universidades desde Arica hasta Valdivia.

La reunión tuvo por objeto acercar la entidad a los estudiantes de Derecho y, como invitado especial, estuvo el Ministro de Justicia, Luis Cordero.

En un ambiente de mucho interés y a la vez, distendido, Pedro Pablo Vergara, presidente del Colegio, hizo énfasis en los cambios profundos en las rutinas de trabajo de los abogados a partir de la IA y qué cuidados deben tener los nativos digitales en su incorporación.



**LUIS CORDERO VEGA**  
Ministro de Justicia

El encuentro contó con un panel sobre ética profesional, en el cual se hizo un análisis del rol que juega el Colegio en velar por actuaciones ajustadas al Código de Ética; también se hizo un análisis desde una perspectiva histórica.

La profesora Marianne González explicó su investigación titulada "La primera crisis de la profesión jurídica y los orígenes del Colegio de Abogados de Chile, 1875-1925", para adentrarse después en, desde una mirada crítica, en cómo funcionó el control ético desde 1925 hasta 1981, mientras la colegiatura era obligatoria.

El segundo panel versó sobre acceso a la justicia, analizando, principalmente, el proyecto del nuevo Servicio Nacional de Acceso a la Justicia y la Defensoría de las Víctimas, que tendrá incidencia en mejorar la prestación de asistencia jurídica a la población y modificará la forma de realizar las prácticas profesionales, respecto de lo cual el Ministro de Justicia respondió diversas preguntas de los asistentes.

El seminario terminó con la suscripción de un documento de compromiso entre el Colegio y los centros de estudiantes para que, al menos, una vez al año, se pueda realizar esta jornada de reflexión. "Es necesario fortalecer los lazos entre el Colegio y los futuros abogados. Ambos coincidimos en la importancia de reforzar la ética en nuestro ejercicio profesional, como una forma de salir de la crisis que existe hoy", destacó el consejero y presidente de la Comisión de Abogados Jóvenes, Rafael Ferrada, quien organizó la actividad por parte de la Orden.



Fotografía: centros de estudiantes se reúnen en la biblioteca del Colegio de Abogados